



## Unidad de Comunicación Social

Ciudad de México, jueves 24 de marzo de 2022  
No. 143/2022

# BOLETÍN DE PRENSA

## Hospital de Especialidades del CMN Siglo XXI realiza la cuarta procuración multiorgánica del 2022

- Se obtuvieron corazón, córneas, piel y tejido músculo esquelético de un hombre de 38 años.
- Gracias a las donaciones cadavéricas, pacientes tienen esperanza de vida.

Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital de Especialidades “Dr. Bernardo Sepúlveda Gutiérrez” del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI realizaron la cuarta procuración multiorgánica del 2022, la cual que mejorará la calidad de vida de pacientes en espera para recibir un órgano o tejido.

El donador, un hombre de 38 años que sufrió muerte cerebral derivado de un traumatismo craneoencefálico, fue trasladado al Hospital General Regional (HGR) No. 2 “Dr. Guillermo Fajardo Ortiz” de la representación del IMSS en el sur de la Ciudad de México (CDMX).

Con la intervención de médicos pasantes del servicio social del HGR No. 2, en apoyo de autoridades de la UMAE, se consiguió el traslado al Hospital de Especialidades para la procuración de corazón, dos córneas, piel y tejido músculo esquelético.

El corazón se trasplantó en la UMAE Hospital de Cardiología de CMN Siglo XXI, a un hombre de 45 años, quien padecía insuficiencia cardíaca; las córneas serán trasplantadas a pacientes del Hospital de Especialidades.

Mientras que la piel y tejido músculo esquelético fueron enviados para ser procesados al Instituto Nacional de Rehabilitación (INR) y al Banco de Tejido del Estado de México, respectivamente.

El doctor Walter Querevalú Murillo, Coordinador Hospitalario de Órganos y Tejidos de la UMAE Hospital de Especialidades del CMN Siglo XXI, reconoció la importancia de la sensibilización de los médicos residentes y pasantes del IMSS, adscritos a la Coordinación, pues ellos son el primer vínculo con la familia del donante.

Asimismo, refrendó que la donación de órganos ayuda a preservar la vida de muchos pacientes que se encuentran en lista de espera del Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA) y que tienen la esperanza puesta en la donación altruista.

---



**INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL**  
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL

## Unidad de Comunicación Social

Para ser donador voluntario de órganos y tejidos, cualquier persona que lo desee puede consultar los protocolos de donación altruista en la página de internet del Centro Nacional de Trasplantes: <https://www.gob.mx/cenatra> o visitar la página del IMSS en la liga: <http://www.imss.gob.mx/salud-en-linea/donacion-organos> a fin de registrarse como persona interesada y acreditarse como donador voluntario.

---oOo---

---